
ESV Grün-Weiß Essen e.V.  
Abteilung Kanu 
 

 

 

Protokoll Abteilungsleitersitzung 

 
Datum:    24.05.2023  

Dauer:    19:00 – 22:45 Uhr 

Ort:     Bootshaus  
Freiherr-vom-Stein-Str. 406 – 408,  
45133 Essen  

Vorsitz:    Steffen Buschmeier 

Anwesende:   Stefan Biemann, Karsten Buschmeier, Stefanie Houben, 

Carin Meißner, Jan Poerting 

Leitung der JHV:   Steffen Buschmeier 

Protokoll:    Stefanie Houben 

 

 
TOP 1:  Seefest 
 
Steffen Buschmeier eröffnet die Versammlung und begrüßt alle TeilnehmerInnen. Für 
das Sommerfestes hat das Vorbereitungsteam bereits mit den Planungen begonnen 
und u. a. einen Eiswagen angefragt. Im Juni folgt noch ein weiteres Treffen des 
Teams. Am 14.06. um 19 Uhr im Clubraum. 
 
TOP 2:  Förderung/Sanierung 

Es wurde ein Antrag zur Förderung drei weiterer Fenster im Bootshaus, einer neuen 
Außentür zum Jugendraum gestellt. Dieser ist bereits genehmigt, so dass 2.254,38 € 
Fördermittel dafür verwendet werden können. Der ESV wird den Rest der insgesamt 
5.635,94 € Baukosten übernehmen.  
 

Der Antrag einer Förderung der Finanzierung eines Fitnessturms, welcher durch 
unsere Jugend gewünscht wurde, wurde leider abgelehnt. Dies wurde daher in einer 
günstigeren Form durch Spenden und durch den Verein finanziert. 

 

TOP 3:  Wasser und Strom zum RAB 

Die Wasserleitungen und zwei Anschlüsse auf unserem Grundstück bis zum 
Bootslager und im Anschluss zum RAB sind inzwischen verlegt. Die Kosten für die 
Verlegung und den Anschluss für den Wasserhahn am Bootslager von 1000,00 € 
übernimmt der ESV, alle weiteren Kosten zum RAB übernimmt der Nachbarverein. 
Die Leitung und unsere Außenanschlüsse werden in den Wintermonaten abgesperrt 
und entlüftet. 
 
Stromkabel sind bis zum Kompost auf unserem Grundstück verlegt worden, der 
weitere Anschluss soll über Baustromkästen erfolgen, diese werden vom RaB 
erstellt, sodass wir hier keine eigenen Kosten mehr haben.  
  



 

   

 

TOP 4:  Trinkwasserspender 

Karsten Buschmeier schlägt vor den Trinkwasserhahnspender an der Außenwand 
des Jugendraums zu installieren. Die Kosten für einen einfachen Hahn liegen bei ca. 
200,00 €. Die Sanitärfirma, die auch die neuen Wasserhähne beim ESV ausgeführt 
hat, würde die Verlegung kostenlos durchführen. 
 
Es wird vorgeschlagen, ein Schild anzubringen, dass Leitungswasser angeboten 
wird, aber das Trinken auf eigene Gefahr erfolgt.  
 
TOP 5:  Nicht zahlende Mitglieder 
Leider haben wir aktuell den Fall, dass ein Mitglied keine Beiträge zahlt, da die 
Lastschriften zurück gebucht werden, und die Person auch nicht per Telefon oder 
Mail erreichbar ist, wird gemäß unserer Satzung das Mitglied vom Verein 
ausgeschlossen. 
 
TOP 6:  Defibrillator am Weg 
Steffen Buschmeier erläutert ein Angebot einer Firma, die Defibrillatoren kostenlos 
installiert und wartet. Diese könnten für 12 Jahre entgeltlos gemietet werden mit einer 
jeweiligen Kündigungsfrist von drei Jahren. Zusätzlich zu dem Defibrillator wird eine 
Werbetafel angebracht, auf der unterschiedliche Firmen werben können 
(Handwerksbetriebe, kleine lokale Unternehmen…(keine Jugendgefährdenden oder 
anstößige Unternehmungen)). Hierdurch wird der Defibrillator finanziert. Die 
Vertragsbedingungen werden zurzeit noch juristisch überprüft. Die anwesenden 
Mitglieder stehen eine Installation grundsätzlich positiv gegenüber. Juristisch gibt es 
aber einige Details die geklärt werden müssen. 
 

TOP 7:  Nutzungsüberlassung Clubraum, Getränke 

Carin Meißner wird als Kassenwartin weitere Konten für den Verein für die 
Nutzungsüberlassung des Clubraums, die Getränke etc. einrichten, um einen 
besseren Überblick zu erhalten.  

 
TOP 8:  100 Jahre ESV 

Steffen Buschmeier bittet alle Mitglieder darum Anekdoten, Fotos, historische 
Informationen und Geschichten für eine Festschrift in Buchform zu sammeln. Michael 
Houben wird die journalistische und redaktionelle Leitung hierfür übernehmen. 
Weitere Details hierzu beschreibt Karsten Buschmeier in einem Newsletter.  
 
TOP 9:  Neues SUP für den Verein 

Es wird besprochen, ein neues SUP anzuschaffen, da die vorhandenen SUPs im 
Sommer sehr häufig von Mitgliedern genutzt werden. Siehe hierzu auch letzte 
Abteilungsleitersitzung. Es liegt bereits ein Angebot vor, das von den Anwesenden 
als preislich angemessen bewertet wird.  
 
TOP 10:  Rolltore 

Die Rolltore wurden geprüft und sollten lt. Fachfirma noch viele Jahre genutzt werden 
können. Sicherheitsrisiken bestehen nicht, aber es könnte aus praktischen Gründen 
noch eine Notkurbel angeschafft werden, damit man die Tore auch im Falle eines 
Stromausfalls weiter betreiben kann.  



 

   

 

TOP 11:  Konzept Neuaufnahmen 

 
Es wird beschlossen, den Personen auf der Warteliste anzubieten, in den 
Newsletterverteiler aufgenommen zu werden. So können Interessierte unseren 
Verein schon vor Eintritt kennenlernen, an Aktivitäten teilnehmen und auch besser 
einschätzen, ob weiterhin Interesse besteht. Stefanie Houben wird alle Personen auf 
der Warteliste anschreiben und um Zustimmung zur Aufnahme in den 
Newsletterverteiler bitten. 
 
TOP 12:  EPP1 

Es wird angeregt nochmal einen EPP1 Paddelkurs bei dem Einzelmitglieder Obmann 
von Kanu NRW anzufragen. 

 

TOP 14:  Fotos 

Es werden neue Fotos der Abteilungsleitung für die Website gemacht. 

 

TOP 15:  Getränkeapp 

Carin Meißner stellt verschiedene Apps zur Buchung und Abrechnung der Getränke 
vor. Die Abteilungsleitung entscheidet sich für eine kostengünstige App, die zunächst 
getestet wird und dann für alle Mitglieder eingeführt wird. Hintergrund ist die in der 
Buchhaltung sehr aufwändig zu bearbeitende manuelle handschriftliche 
Getränkeliste. Es wird ein Tablet im Bootshaus angebracht zur Buchung von 
Getränken, Gästen, Snacks etc. Diese sehr übersichtliche und einfach für alle 
Mitglieder zu bedienende App soll nach Ansicht aller Anwesenden zur Entlastung der 
Kassenwartin eingeführt werden. Details hierzu können der E-Mail von Carin Meißner 
entnommen werden. 

 

 

 

 

 


